

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dengan judul “Memahami Hubungan Parasosial Pada Penggemar Stray Kids (Studi Fenomenologi Pengguna Aplikasi Bubble For JYPNATION)” dapat ditarik kesimpulan, bahwa penggunaan aplikasi Bubble For JYPNATION dapat membentuk hubungan parasosial bagi para penggemar Stray Kids. Hal tersebut dapat dilihat dari bagaimana penggemar pertama kali memutuskan menggunakan aplikasi Bubble For JYPNATION. Selama menggunakan, para penggemar merasa penggunaan aplikasi Bubble For JYPNATION lebih *personal* dan spesial. Penggemar Stray Kids juga merasa lebih mudah jika ingin menyampaikan perasaan mereka kepada anggota Stray Kids.

Pemaknaan interaksi selama menggunakan aplikasi Bubble For JYPNATION melibatkan enam *level* dalam Hierarki Makna dan berdasarkan Teori Manajemen Makna Terkoordinasi, dimana penggemar mulai menciptakan makna karena berinteraksi, seperti perasaan yang dirasakan selama berinteraksi dengan anggota Stray Kids menggunakan aplikasi Bubble For JYPNATION. Interaksi yang terjadi juga membuat penggemar merasa mengenal lebih dekat para anggota Stray Kids, walaupun disaat yang bersamaan tetap terasa adanya batasan. Dari pemaknaan interaksi yang terjadi, para penggemar mulai merasa memiliki hubungan yang spesial dan nyata, dimana hubungan tersebut mengarah kepada terciptanya hubungan parasosial.

Hubungan parasosial yang terjadi karena adanya pemaknaan interaksi selama menggunakan aplikasi Bubble For JYPNATION hanya melibatkan dua fase, yaitu *entertainment-social*, dan *intense-personal*. Tidak terjadinya fase *borderline pathological* dikarenakan merasa cukupnya

penggemar dengan hubungan mereka dengan anggota Stray Kids. Hubungan parasosial yang terjadi karena pemaknaan interaksi selama menggunakan aplikasi Bubble For JYPNATION membawa dampak positif kepada para penggemar.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian dengan judul “Memahami Hubungan Parasosial Pada Penggemar Stray Kids (Studi Fenomenologi Pengguna Aplikasi Bubble For JYPNATION)” peneliti dapat memberikan saran teoritis dan praktis.

5.2.1 Saran Teoritis

Penelitian ini hanya mencakup mengenai penggunaan aplikasi Bubble For JYPNATION dan pemaknaannya kepada hubungan parasosial pada penggemar grup K-Pop, yaitu Stray Kids. Diharapkan bagi peneliti berikutnya yang akan mengangkat topik yang serupa dapat peneliti sarankan, antara lain :

- a) Menggunakan aplikasi Bubble lainnya, bisa Bubble For RBW, Bubble For WM, Bubble For IST, dan lainnya.
- b) Mengkaji lebih lanjut konsep hubungan parasosial karena cakupan hubungan parasosial itu luas, yang dicantumkan dalam penelitian ini hanya dasar-dasar dalam hubungan parasosial.

5.2.2 Saran Praktis

Berdasarkan penelitian ini yang memiliki keterkaitan dengan penggunaan aplikasi Bubble For JYPNATION dan pemaknaan hubungan parasosial bagi para pembaca atau penggemar yang juga menggunakan aplikasi sejenis Bubble For JYPNATION, peneliti dapat sarankan antara lain :

- a) Para pembaca dan penggemar dapat lebih bisa mengontrol hubungan parasosial yang terjadi, agar tidak ada yang sampai pada fase *borderline pathological* yang dapat membawa dampak buruk bagi diri sendiri dan orang lain.

- b) Para pembaca dan penggemar tetap mengetahui batasan selama berinteraksi menggunakan aplikasi Bubble For JYPNATION, sehingga tidak melanggar privasi milik sang idola.